

COLABORACIÓN ESPECIAL

El Presidente, sin partido político

MARIO CAMPOS

De qué va el 2010? Esa es la pregunta que cada actor político trata de responder. Porque una vez que elige una propuesta de solución lo que sigue es trabajar para que así sea. Por ejemplo, si el presidente Calderón ha planteado que este sea el año de las reformas políticas, tendría que jerarquizar su trabajo con miras a ese objetivo: construir alianzas, vender sus propuestas y generar una corriente de opinión dentro y fuera de su partido bajo la premisa de que este punto sea su sello y legado, al menos hasta esta parte de la administración.

El movimiento, al menos visto desde afuera, parecía acertado. En especial, luego de que decidiera dejar el tema del combate al narcotráfico en un segundo o tercer plano. O al menos eso parecía luego de su discurso del 1 de septiembre pasado —en el mensaje por su tercer año de gobierno— y hasta hace unas semanas porque si uno mira las más recientes acciones de comunicación gubernamental encontrará nuevamente que de la lucha al narco hay mucho y que del cabildeo para vender sus reformas francamente muy poco.

Pero si esto pasa con la agenda del presidente Calderón, con su partido también pasa algo interesante cuando se pregunta de qué va el PAN en el 2010. En especial en un año con 15 entidades celebrando elecciones, 12 de ellas renovando gubernaturas. Por ello, la dirigencia panista tendría que plantearse qué idea quiere que sea la central en la mente del futuro elector.

¿Tendría usted, amable lector, alguna pista de cuál pudiera ser ese concepto rector que sirva como referente lo mismo para Veracruz que para Chihuahua? Si miramos las notas sobre el PAN en Google o en cualquier buscador de noticias encontraremos que sólo hay un tema que están impulsando con toda su fuerza y que ha aparecido de manera recurrente en los medios de comunicación: su oposición al matrimonio entre personas del mismo sexo.

Tema que si nació de manera local en el Distrito Federal, ya han anunciado que lo harán nacional mediante una serie de consultas. De tal suerte que mientras el país sigue en crisis económica y la llamada “guerra” al narco sigue sien-

do cuestionada, en el partido político que gobierna el país han optado por llevar como carta de presentación su oposición a lo que algunos vemos como una política de igualdad de derechos.

Pero el tema va más allá de las simpatías o condenas que reciba. Lo más interesante es que mientras el presidente Calderón parece apostar por vender a su gobierno —emanado del PAN— como el que está luchando por ampliar la democracia mediante candidaturas ciudadanas, reelección legislativa, iniciativa popular y otras medidas similares, propuestas que lo colocan más como un partido de apertura y vanguardia en la

agenda democrática, su partido se plantean como el abanderado de los temas más conservadores como su oposición al derecho a decidir y al matrimonio gay.

¿Cuál de estas dos caras será la que identifique el elector a la hora de acudir a las urnas? Quiénes han trabajado en campañas saben que no es un asunto menor pues durante una contienda resulta complejo colocar una, ya no digamos dos o más ideas entre los votantes, tarea que se vuelve casi imposible cuando apuntan en sentido tan distinto.

¿Qué pensarán en Los Pinos ante esta situación, estarán cómodos con la campaña que los ha colocado al lado de las iglesias?, ¿sentirán que ese es el tema con el que quieren ser identificados como fuerza política? O por el contrario, tendrán una visión distinta, con ganas de impulsar y sacar adelante la agenda de reformas que podría ser algo para hacer una diferencia en las reglas de la política mexicana.

Veremos en las próximas semanas cuál de estas visiones se impone y marca la identidad de Acción Nacional.

Twitter.com/mariocampos
blogs.eluniversal.com.mx
Analista político



Fecha 14.01.2010	Sección Primera-Opinión	Página 20
----------------------------	-----------------------------------	---------------------

Si miramos las notas sobre el PAN en cualquier buscador de noticias encontraremos que sólo hay un tema que impulsan con toda su fuerza y que ha aparecido de manera recurrente en los medios: su oposición al matrimonio entre personas del mismo sexo